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Après la ferveur olympique et paralym-
pique de cet été, c’est la rentrée et le 
retour à la réalité.  

Au sein de notre ville, le quartier du Port 
à l’Anglais et son voisin Vitry-Gare ont 
toujours eu une vie de quartier très active 
et très dynamique : activités culturelles et 
sociales, actions de solidarité, moments  
de convivialité…

Toutes les actions que nous organisons sont 
la somme des énergies des membres de 
notre association jointes à celles des autres 
associations présentes sur le quartier et de 
celles de Vitry plus largement : Vitry Livres 
Echanges, Livres en lutte, Pavillon 31, Société 
d’Histoire de Vitry, Club d’Échecs, Club de 
Philatélie, LISOREP, ainsi que des tiers-lieux 
comme le Crapo ou la Guinguette d’Ivry/
Vitry… et n’oublions pas les acteurs majeurs 
du quartier : les commerçants de proximité.                                                                                                                               
Au Port à l’Anglais le « Vivre ensemble » 
n’est pas un vain mot. Et compte tenu du 
bâti du quartier, on peut même dire qu’une 
certaine vie de « village » y est favorisée !

Nos actions ne sont pas que festives. Nous 
menons aussi un travail de l’ombre sur des 
problèmes qui ne peuvent se régler que sur le 
moyen ou le long terme. Il en a été ainsi auprès 
de la société Groupe Veyssière* (ancienne-
ment Lusofer). Cette entreprise, spécialisée 
dans le recyclage des métaux, provoquait de 
nombreuses nuisances notamment sonores. 
Nous avons réussi, avec persévérance et un 
dialogue dans la durée, à obtenir la mise en 
place d’actions concrètes pour la diminu-
tion de ces nuisances. Je tiens, au nom de  
l’association, à remercier chaleureusement 
le Groupe Veyssière pour ses investisse-
ments financiers (achat de matériels élec-
triques) et l’engagement humain de la société.  

Je remercie également la Préfecture du Val-
de-Marne pour son aide et sa technicité plus 
que précieuses dans ce dossier, ainsi que 
l’implication de nos députés.

Enfin, comme à chaque rentrée, nous renou-
velons notre demande : si vous souhaitez 
vous impliquer dans l’une ou l’autre de nos 
activités, sachez que les bénévoles sont tou-
jours les bienvenus (1 heure, 1 mois, 1 an,… 
comme il vous convient). Notre quartier est 
l’affaire de tous et plus nous serons nombreux, 
plus nous pourrons engager d’actions, régler 
de problèmes, porter la voix du quartier auprès 
des décideurs.

Philippe Aurillon 

Président

*  Encarté dans votre petit journal, un dépliant 
explicatif de la société.

    Pour ceux qui sont intéressés par une visite de 
Veyssière, des visites du site sont organisées 
en septembre et en octobre. L’inscription 
étant obligatoire, envoyez-nous un email 
de confirmation de votre souhait de visite :  
assocquartierportalanglais@gmail.com.

LA VIE DE NOTRE QUARTIER 
C’EST L’AFFAIRE DE TOUS

AGENDA
	�Concert de la chorale 
mercredi 25 septembre  
Nouveau Gare Au Théâtre

	�Marché  
vendredi 27septembre 
vendredi 15 novembre 
vendredi 13 décembre (marché de Noël) 
> toutes les dates de l'année p. 3

RER C
« Temps d’attentes insupportables, 
dessertes irrégulières et tarifs 
augmentés, transports bondés, salariés 
poussés à bout, rien ne va plus dans les 
transports en commun !

Nous refusons de voir les transports 
publics franciliens s’effondrer ; c’est une 
exigence sociale et climatique. »

Telles sont les revendications du collectif 
« stop galère » qui regroupe usagers, 
maires et élus de la région Île-de-France 
ainsi que quelques personnes de notre 
association. Pour aller à Paris, le RER 
C, pour les habitants de notre quartier, 
est le principal moyen de déplacement 
quotidien.

Or, en tant qu’usagers, nous nous 
sentons délaissés, car, depuis la fin des 
travaux de modernisation de la gare, 
nous déplorons de sérieuses 
dégradations dans la qualité de notre 
transport. Si nous constatons que cette 
dégradation ne rentre pas dans l’ordre, 
les élus régionaux du collectif saisiront la 
présidente de région, Mme Valérie 
Pecresse, lors de leur prochain Conseil 
de région attendant nous vous invitons à 
signer la pétition ci-jointe. 
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4ème trimestre 2024

MARCHÉ MONTESQUIEU
Du temps pas si lointain (22 ans quand même !) où notre association était 

créée sous l’intitulé de « Comité de Quartier », celle-ci était la première à voir le 
jour à Vitry, et à compter très rapidement une cinquantaine de participants actifs. 

À cette époque les bords de Seine et les rues adjacentes étaient plutôt occupés 
par de petites entreprises, entrepôts, ferrailleurs et récupérateurs en tous genres. 
Les immeubles actuels n’étaient encore qu’un projet de ZAC (zone d’aménagement 
concerté) sur lequel l’association s’est très tôt positionnée pour obtenir les infor-
mations demandées par les habitants inquiets d’un projet qui semblait considérable 
et menaçait de transformer la nature et la vie tranquille de notre quartier.  

Les premiers moments d’existence de l’association datent de 2002 : le 11 février 
est organisée notre première assemblée générale où sont adoptés les objectifs, 
la structuration et le fonctionnement de l’association. La première fête de quar-
tier s’est déroulée à Gare au Théâtre le 10 mars, réunissant une bonne centaine 
de personnes. Puis en juin 2002 est sorti le numéro zéro du « Petit Journal ». 
Celui-ci y présentait les commissions dans lesquelles les habitants étaient invités 
à s’investir : Solidarité, Jeunesse, Urbanisme, Culture, Enfance et Convivialité. 
Depuis lors, notre association a toujours été présente dans le quartier pour 
organiser, rassembler, informer, proposer des activités.  

Plusieurs présidents se sont succédé, certains membres sont toujours actifs, 
d’autres ont déménagé, certains ne sont plus adhérents, mais l’association vit 
toujours, grâce à l’énergie toujours renouvelée de ses nouveaux membres.

En cette nouvelle rentrée nous vous invitons à poursuivre cette aventure, à 
reprendre le flambeau, à vous impliquer dans nos activités ou à y participer, et, 
pourquoi pas ? À en proposer de nouvelles. 

AIDE ALIMENTAIRE
Le vendredi de 9h15 à 17h00, au 10 rue Pasteur
Mise en place en avril 2020 lors de la pandémie, l’aide alimentaire n’a jamais 
été aussi indispensable sur notre quartier. Des 48 familles aidées à l’origine, 
nous en sommes aujourd’hui à 117 soit 490  personnes. La qualité et la 
quantité de fruits et légumes récupérés les jeudis et vendredis matin auprès de 
nos fournisseurs sur le MIN de Rungis sont conséquentes. Des partenariats 
ont donc été mis en place auprès d’associations de quartiers prioritaires de la 
ville : ex  Les Couleurs de la Dalle au quartier Centre Ville, LIROSEP qui aide 
les personnes et familles en situation de handicap, etc…

À la rentrée 2024, notre offre se diversifie grâce à une élue qui, accompagnée 
de notre référente auprès du MIN de Rungis, a prospecté et trouvé de nouveaux 
fournisseurs. Si vous avez quelques heures à donner, notre équipe vous 
accueille avec plaisir :

 Contact : 06 79 20 38 83

ATELIER COUTURE
Le jeudi de 18h à 20h00 et 20h à 22h
L’atelier Couture fonctionne de septembre à juin au Centre de quartier du Port-
à-l’Anglais. Yvette, couturière et modéliste, anime et accompagne, tout en 
s’adaptant aux différents niveaux des participants pour leurs projets quels qu’ils 
soient. Deux groupes de 8 personnes sont accueillis le jeudi de 18h à 20h et de 
20h à 22h. Qu’on soit débutant, intermédiaire ou confirmé, il est plaisant de se 
retrouver pour apprendre et partager sa passion pour la couture. 

Plusieurs possibilités pour nous rejoindre :
 – À l’année 150 € : votre place est assurée pour les séances hebdomadaires 

et vous serez prioritaire pour des séances supplémentaires gratuites 
suivant les places disponibles.

 – Au trimestre 50 € : votre place est assurée pour 10 séances et vous aurez, 
suivant les places disponibles accès à des séances supplémentaires 
gratuites.

 – À la séance (2h) 5 € : vous devez vous inscrire pour au minimum 5 séances 
soit 25 €. Vous pourrez participer aux séances selon places disponibles

Première visite gratuite. 

ACTIVITÉS   

PETIT HISTORIQUE DES ORIGINES 
DE L’ASSOCIATION

Une pensée particulière pour Gérard Coulon, homme de cœur et de 
convictions, grâce à qui notre association a vu le jour, et dont il a été 
président en 2005 et 2006, avant de nous quitter en avril 2007.

Le numéro zéro du 
« Petit Journal ».



Page 3

Après une première année expérimentale (six marchés « autogérés » en 2023-2024),  
c’est reparti pour de nouvelles dates* de marché jusqu’en juin 2025.  
Rappelons le principe : un marché à dominante alimentaire, des circuits courts, de bons produits, la mise en avant des commerces 
locaux, l’occasion pour notre association d’aller à la rencontre des habitants, une gestion légère et participative afin de limiter la 
lourdeur administrative, la difficulté de mobiliser les bénévoles, et un objectif en soi : zéro déchet. La lutte contre le gaspillage fait 
partie des fondamentaux de l’association. Mais peut-être aimeriez-vous savoir comment tout cela se met en place. Voici quelques 
questions et réponses vous permettant de rentrer dans le cœur de la réalisation de ce projet.

Qui sont les organisateurs ?
Si le Marché Montesquieu est une initiative de 
l’association de quartier, ce projet reflète aujourd’hui 
la volonté de : 
 – les Dépavées (boulangerie artisanale de Vitry)  
 – la Ferme du Combreux (maraîchage), qui se 

trouve en Seine-et-Marne et qui repose sur un 
collectif de Vitriots 

 – les Pieds dans le Plat, commerce référent de la 
place, emmené par Maïté. 

Autour de ce noyau central gravitent d’autres com-
merces comme par exemple Chachouka (rue Gabriel 
Peri), ou le Bar de l’Angle qui voit sa fréquentation 
augmenter les jours de marché. L’objectif est bien 
sûr d’élargir les parties prenantes, ce qui demande 
du temps, du réseau et de la prudence, car l’objectif 
premier est la synergie, pas la concurrence qui 
marquerait la fin de l’initiative. 

Comment sont choisies les dates ?
Il n’est pas facile de jongler avec le calendrier pour 
garder la régularité mensuelle et l’espacement de 
quelques semaines entre deux marchés, de main-
tenir le vendredi fin d’après-midi tout en évitant les 
périodes de vacances scolaires où le quartier se 
vide. Par ailleurs, le point d’ancrage du marché est 

la présence du maraîcher. Or, étant situé en Île-de-
France, il n’y a pas de production entre mars et mai. 
C’est, pour nous citadins dans un monde global, un 
rappel à la loi de la nature ! C’est pourquoi, après 
les marchés de la période hivernale, le prochain 
(et dernier) marché de la saison se tiendra en juin. 

Comment installer le rendez-vous du 
Marché Montesquieu dans le temps et la 
régularité ?
L’objectif est de renforcer l’animation et la fluidité 
entre les stands et les commerces. Maïté des Pieds 
dans le Plat se réjouit que, les jours de marché, il y 
ait plus de fréquentations au PDLP. 
Outre l’intérêt économique pour les commerces 
et les producteurs présents, plus il y aura de per-
sonnes qui profiteront de l’occasion du marché 
pour consommer dans les différents endroits, plus 
le Marché  Montesquieu aura rempli son objectif : 
être un moment incontournable de la vie de quartier. 
C’est aussi, dans le temps, la condition indispensable 
pour attirer de nouveaux stands tout en veillant à 
l’équilibre économique de tout le monde. 
Pour nous, le défi est d’arriver à installer l’événement 
dans la régularité. C’est-à-dire que ce rendez-vous 
mensuel est inscrit dans l’agenda des habitants. Il 

doit devenir naturel et attractif pour tout le monde 
de passer du temps sur l’événement ; de s’attarder 
sur les stands et commerces ; d’en profiter pour se 
renseigner sur la vie de quartier, la vie associative. 
L’animation provient bien évidemment  de la pré-
sence des commerces, des stands, la convivialité 
créée par l’apaisement de la fermeture de la rue 
à la circulation, la présence des associations et 
des efforts des organisateurs pour favoriser les 
échanges avec les passants, les voisins, mais au 
final l’animation, c’est la densité des personnes sur 
la place les vendredis de marché. 

LES DATES 
 – vendredi 27 septembre  (suivi de la soirée 

courts métrages au PDLP)

 – vendredi 15 novembre

 – vendredi 13 décembre (marché de Noël)

 – vendredi 17 janvier 2025

 – vendredi 7 février 2025

 – entre mars et juin : pas de marché car 
pas de production locale de légumes 

 – vendredi 13 juin 2025

MARCHÉ MONTESQUIEU
 SAISON 2

ENFANTS : ATELIER LUDIQUE DU LUNDI
Le lundi de 16h30 à 19h00 au Centre de Quartier
Cet atelier s’adresse à des enfants de 5 à 7 ans.
L’objectif de l’atelier est double : premièrement, aider les jeunes enfants dans 
leur apprentissage du langage et du calcul  ; deuxièmement, les familiariser 
avec les règles de la vie en groupe.   

L’atelier est géré par trois bénévoles qui accompagnent les enfants dans 
leurs activités et s’appuient pour ce faire sur la manipulation de divers jeux et 
activités ludiques. Ce cadre les aide à progresser au plan de l’observation et de 
la mémoire, de la compréhension des consignes, de l’entr’aide, de l’attention 
aux autres, de l’autonomie. 

Pour participer :  
 – L’Atelier Ludique n’assure pas l’aide aux devoirs
 – Vous pouvez inscrire vos enfants dés le mois de septembre.
 – Adhérez à l’association de quartier (cotisation 5 € / an / foyer)

COMPOSTEUR
Mercredis 18h30-19h30 + samedis / dimanches 11h30-12h30
face au 53 rue Waldeck Rousseau
Le composteur est géré par une équipe de bénévoles de l’association qui 
assurent son entretien et vous accueillent lors des permanences hebdomadaires 
pour déposer vos épluchures, marc de café ou fleurs fanées.

On vous y explique tous les secrets d’un bon compostage, et vous pouvez y 
rencontrer vos voisins, échanger des conseils de jardinage voire même troquer 
vos recettes antigaspi avant de repartir avec du compost pour vos plantes.

Maintenant que l’obligation légale d’une gestion séparée des biodéchets a pris 
effet (depuis le 1er janvier 2024), plus d’excuses pour ne pas vous familiariser 
avec cette pratique écologique vertueuse !

Pour participer :
 – Adhérez à l’association de quartier (cotisation 5 € / an / foyer)
 – Munissez-vous d’un contenant et venez nous voir (bio-seau fourni si 

nécessaire)



Quelques questions à Yves Verhoeven, 
chef de chœur de la chorale
Pourquoi venir à la chorale ?
Si vous aimez la musique, la chorale est 
un excellent moyen de se lancer dans le 
chant pour tous ceux qui n’auraient jamais 
osé le faire sans l’encouragement d’un 
groupe. Une étude récente a démontré 
que chanter en groupe améliore la santé 
physique et mentale, réduit le stress et 
favorise la sociabilité. Notre chorale est 
d’ailleurs intergénérationnelle.

Y a-t-il une audition ? 
Non, tout le monde est le bienvenu, 
quelques vocalises en début de séances 
permettent d’orienter le chanteur dans 
le bon pupitre. On demande ensuite une 
régularité tout au long de l’année, car il 
s’agit d’un travail de groupe avec une 
progression.

Faut-il connaitre le solfège et y a-t-il 
des prérequis ? 
Non, ce peut être un plus, mais on apprend 
très bien par imitation avec le chef de 
chœur et en s’appuyant sur les voix des 
choristes plus avancés, on peut travailler 
aussi à la maison avec des enregistrements 
et on se familiarise progressivement avec 
les partitions.

Quel sera le programme en 
2024-2025 ? 
Nous travaillerons sur une thématique 
autour de l’eau et du vent, sujet large qui 
permettra d’aborder de nombreux styles 
musicaux (jazz, chansons française et 
internationale, création poétique et 
visuelle), mais nous reprendrons d’abord le  
25 septembre notre spectacle de chan-
sons sur le quotidien des Vitriots pendant 
l’occupation à Nouveau Gare Au Théâtre 
à 19h.

ET LA CULTURE 
AU PORT À 
L’ANGLAIS ? 
ON 
CONTINUE ! 
L’Association de quartier du Port à l’An-
glais, en collaboration avec le théâtre 
Jean Vilar depuis 3 ans, et  avec le foyer 
Justin Delbos en février 2024, vous a 
proposé des soirées théâtrales. Étant 
donnée la satisfaction exprimée par les 
spectateurs présents, nous avons toutes 
raisons pour poursuivre cette collabora-
tion : des bons moments de culture, des 
débats intéressants entre les habitants 
du quartier et les acteurs et actrices…

Le programme 2024/2025 n’est pas 
encore établi ! Mais nous ne manque-
rons pas, au  travers des réseaux sociaux 
et des informations régulières que nous 
envoyons à nos adhérents, de vous faire 
part de nos projets !  

Un projet de soirée ciné en plein air, au 
printemps 2025, place Montesquieu, 
avec des réalisateurs,(trices) habitant le 
quartier et les commerçants, est d’ores 
et déjà en discussion. 

Il est évident que toutes vos sugges-
tions et propositions artistiques seront 
les bienvenues !  

 À TRÈS VITE DONC 

CHORALE 
Le mercredi de 20h00 à 22h00 au Centre de Quartier
Créée en 2018 à l’initiative de quelques habitants du quartier, la chorale du 
Port à l’Anglais propose de travailler autour de projets qui marient la chanson 
française, le jazz et le chant populaire. Le répertoire, bâti autour de thématiques 
différentes chaque année, aboutit à un ou plusieurs spectacles associant  
au chant différents arts comme le théâtre, la danse et l’image. 

Ces spectacles sont présentés soit dans des lieux dédiés au spectacle, comme 
Gare au Théâtre (NGAT) soit dans des lieux ou occasions plus informels. Cette 
activité permet à des amateurs, débutants ou non, de participer et progresser 
au sein d’une chorale.

Pour participer :
 – Contactez-nous : yverhoev94@gmail.com ou rendez-vous directement  

au centre de quartier le mercredi 2 octobre à 20h.
 – Adhérez à l’association de quartier (cotisation 5 € / an / foyer)

  Voir notre interview de Yves Verhoeven ci-dessus
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Ely,
Bistrot À l’Angle 
 74 rue Pasteur

Je suis arrivé en France en 2010 et j’ai gravi les échelons dans un 
restaurant de plus de 300 couverts. En 2020, j’ai réalisé mon rêve en 
ouvrant le Bistrot À l’Angle, au carrefour des rues Charles-Fourier 
et Pasteur. Commencer en pleine crise sanitaire fut un défi, mais 
nous avons su nous adapter en proposant de la vente à emporter, puis 
en restant ouvert au maximum des besoins de la vie du quartier, du 
matin à la rentrée des classes aux verres du soir. Et grâce au soutien 
des habitants et de l’Association du Port à l’Anglais, nous avons pu 
agrandir notre terrasse.
Tout cela m’a permis d’ouvrir récemment le Laxmy, un restaurant 
indo-sri-lankais.
Les deux restaurants emploient des vitriots et proposent une cuisine 
entièrement faite maison, à déguster sur place ou livrée à domicile 
en ce qui concerne le Laxmi, et dans un cadre fraîchement redécoré 
pour le Bistrot À l’Angle. 

Au fil de nos numéros, nous continuons de présenter les femmes 
et les hommes, récemment arrivés ou commerçants installés de 
longue date, qui font la vie quotidienne des petits commerces 
du Port-à-l’Anglais. 
Pour ce faire, nous leur donnons la parole afin qu’ils nous 
racontent « leur Port-à-l’Anglais ». Pourquoi sont-ils installés 

ici ? Quelle est leur vie au quotidien ? Quelle vision ont-ils 
de notre quartier ? Quels rapports entretiennent-ils avec leur 
clientèle ?
Ces articles vous perment de mieux comprendre ceux qui font 
vivre et animent nos rues, nous permettent de nous nourrir, nous 
soigner, nous vêtir. 

NOS 
COMMERÇANTS

Anjuli,
Fromagerie Le Bien Fait 

 av Paul-Vaillant-Couturier

Je suis fromagère et Vitriote depuis 2016. 
Après des années de transports en com-
mun Vitry-Paris, j’ai décidé d’investir 
dans cette ville que j’aime. En voyant 
une annonce dans le « Vitry Mensuel », j’ai sauté sur l’occasion pour 
ouvrir ma propre fromagerie ici. Après un an et demi de démarches, 
soutenue par la Chambre de Commerce et France Actif, j’ai enfin 
ouvert ma boutique. Avec l’appui des habitants et des élus locaux, 
j’ai créé ce magasin où je sélectionne soigneusement chaque produit, 
du fromage aux vins, en travaillant directement avec des producteurs 
locaux et européens. Mon plaisir est de voir la vie passer à travers ma 
grande vitrine, tout en partageant ma passion pour la gastronomie. 
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LA ZAC SEINE GARE EN MARCHE…

Au sein de la ZAC Seine-gare, deux 
secteurs ont à ce jour fait l’objet 
d’une Déclaration d’Utilité Publique 

préfectorale, en date du 27 juin dernier. Il 
était possible durant 2 mois, donc jusqu’à fin 
août, de contester cette décision (qui ouvre la 
possibilité d’exproprier d’éventuels proprié-
taires pour les besoins de l’opération d’amé-
nagement en cas d’échec des négociations 
amiables). On peut regretter qu’une fois de 
plus le « délai de recours », c’est à dire la 
période ouvrant droit à d’éventuels recours, 
n’ait été ouvert que durant les mois d’été, peu 
favorables à la circulation de l’information et 
durant lesquels de nombreux riverains sont 
absents ! Déjà en 2023, l’enquête publique 
s’était principalement tenue au mois de juil-
let ; un mode de faire qui 
interroge donc les pratiques 
démocratiques…

Pourtant cet aménagement, 
par sa densité va venir bou-
leverser le quartier du Port 
à l’Anglais, encore large-
ment pavillonnaire : 1600 
logements prévus dans les 
2 secteurs aujourd’hui opé-
rationnels : les abords de la 
gare et du parking, et le sec-
teur dit « Cavell » compris 
entre les bords de Seine et 
la rue Édith Cavell où seront 
construits des immeubles 
allant de 7 à 12 étages.

Bien sûr nous ne contestons 
pas le principe d’un renou-
vellement urbain qui amé-
liore le cadre de vie, ni la 
nécessité de construire pour 
loger les habitants. Mais une 

telle densité dans ce quartier qui connaît déjà 
des nuisances, notamment de circulation rou-
tière – d’autant que le réseau n’est pas adapté 
– la densité de béton que ne viendront pas 
compenser les quelques surfaces d’espaces 
verts prévues, les déséquilibres écologiques 
générés par la création de nouveaux ilots de 
chaleur… ne manquent pas d’inquiéter. 

Il est en revanche positif que 28 % des surfaces 
soient consacrées aux activités économiques 
et aux commerces… même si – comme il est 
écrit dans le rapport de présentation – « le 
développement économique ne se décrète 
pas, il s’accompagne » ; autrement dit les m² 
de locaux ne créent pas automatiquement des 
emplois et des services, encore faut-il qu’ils 
soient occupés, et qu’ils ne produisent pas 
de nouvelles nuisances incompatibles avec 
un quartier d’habitat. Déjà ici nous subis-
sons celles d’activités logistiques, sources 
de bruit, de pollution et d’insécurité routière, 
et aucune information n’est donnée sur leur 
déplacement…

Autre sujet de vigilance : les échéances des 
équipements publics à réaliser (groupe sco-
laire, gymnase, crèche) – utiles et nécessaires 
– ne sont pas indiquées. Hormis le collège et 

le premier gymnase construits fin 2010 par le 
Département on peut craindre que les autres 
équipements viennent après les premiers 
immeubles, alors que déjà les effectifs des 
écoles existantes au Port à l’Anglais craquent. 
Où iront donc les arrivants ? …

Quant aux circulations, si nous sommes 
satisfaits que la réalisation du futur TZEN, 
qui traversera la ZAC, ait commencé avec 
les premiers travaux de déplacements de 
réseaux, et que les circulations douces soient 
améliorées, nous savons qu’ils ne suffiront 
pas à répondre aux besoins de déplacements 
des milliers de nouveaux arrivants…

Notre association demeurera attentive à cette 
opération d’aménagement d’envergure, y 
compris aux conditions de vie et de circula-
tion durant les phases de chantier, qui vont 
impacter le quartier durant de nombreuses 
années à venir. Nous sommes preneurs de 
vos interrogations, vos avis… et plus encore 
de votre implication !

	�  plus d’infos sur www.epa-orsa.fr
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